
令和元年度３月（第１２回）雲仙市教育委員会定例会会議録 

 

期   日   令和 2年 3月 23日（月）午後 1時 30分から午後 3時 30分 

場   所   雲仙市千々石庁舎（教育委員会事務局）第 2会議室 

出 席 者   ・下田和章教育長 ・前田眞一教育長職務代理者 

・中村妙子委員  ・森下祐樹委員  ・仁禮智加子委員  

        ・事務局  小松参事監兼総務課長、草野学校教育課長 

柴﨑生涯学習課長、本田スポーツ振興課長 

総務課森田参事補（書記） 

 

欠 席 者   ・なし 

 

会議日程 

 

第 1  前回会議録の件 

 

第２  報告事項 

（１） 教育長の報告 

（２） 各課の事業等の取り組み状況及び計画 

（３） 各課からの報告 

 

第３ 付議事項 

 報告第１１号  教育委員会事務局職員の人事異動について 

議案第３０号 雲仙市学校施設長寿命化計画の策定について 

議案第３１号  雲仙市招致外国青年就業規則の一部を改正する規則について 

議案第３２号  雲仙市文化会館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する

規則について 

議案第３３号 雲仙市公民館等図書室管理運営規則の一部を改正する規則について 

議案第３４号  雲仙市小・中学生遠距離通学費補助金交付要綱の一部改正について 

議案第３５号  雲仙市小中学生芸術文化コンクール等出場費補助金交付要綱の廃止に 

ついて 

議案第３６号  雲仙市芸術文化大会出場激励費交付基準の一部を改正する訓令について 

議案第３７号 雲仙市小中学生スポーツ大会出場費補助金交付要綱の廃止について 

議案第３８号 雲仙市スポーツ大会出場激励費交付基準の一部を改正する訓令について 

議案第３９号 雲仙市教育支援委員会委員の委嘱について 

議案第４０号 雲仙市スポーツ推進委員の委嘱について 

議案第４１号  雲仙市社会教育委員の委嘱について 

議案第４２号 雲仙市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第４３号 雲仙市文化財保護審議会委員の委嘱について 

議案第４４号 雲仙市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について 

議案第４５号 雲仙市教育委員会事務局処務規則の一部を改正する規則について 

 



議案第４６号 雲仙市図書館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規

則について 

議案第４７号 雲仙市文化会館運営審議委員の委嘱について 

 

第４ その他 

   雲仙市教育大綱について 

次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



教育長が令和元年度３月（第１２回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

日程第１ 前回会議録承認の件 

 「前回会議録承認の件」を議題とし、第１１回定例会会議録署名委員に前田委員及び中

村委員を、第２回臨時会会議録署名委員に森下委員及び仁禮委員を指名する。 

 

事務局 

・会議録を読み上げ提案する。 

 

教育長 

・意見、質問がないことから第１１回定例会及び第２回臨時会会議録の承認を宣言する。 

 

日程第２ 報告事項 

（１）教育長報告 

教育長が資料により、月例報告及び令和 2 年第 1 回雲仙市議会定例会（一般質問）につ

いて説明・報告する。 

 

（２）各課の事業等の取組状況及び計画 

事務局 

・資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・県立高校の合格発表があったが、雲仙市の中学生はどのような結果だったのか。 

 

事務局 

・中学校に確認をしたが、今のところ進路が未定の生徒はいない。１名公立高校不合格の

生徒がいたが、前もって用意していた別の進路に進むと聞いている。 

 

委員 

・指定校変更、区域外就学の児童生徒について何人いるのか。 

 

事務局 

・令和 2年度の指定校変更の状況は小学校 18名、中学校 3名。内容としては、家庭の事情、

中学校は通学に関するものがある。市内への区域外就学は諫早市に住所がある者が 1 名

で、雲仙市外への区域外就学については逆に小学校 5 名、中学校 1 名が該当する。県立

中学校への入学については 9名、私立の学校へは 13名が希望している状況である。 

 

委員 

・文化芸術活動の推進で 4月にＮＨＫ公開収録とあるが、どのような内容か。 

 

事務局 

・愛の夢未来センターにおいて、市民を交えたＮＨＫラジオの公開収録が予定されている。 



委員 

・リフレッシュセンター小浜の管理がスポーツ振興課に移ったのか。今まで指定管理に出

していたのは商工労政課が管理をしていてそれが教育委員会に移ったという認識でよい

か。 

 

事務局 

・商工労政課の所管施設であったが、隣接する体育館であったり、利用目的としてプール

が主であったり、公共施設の総合管理計画を進めるにあたっても、機能集約できないか

検討を行ってきた。今後も引き続き指定管理を行うが、社会体育施設全体の統合等の検

討も必要になるので、令和 2年 4月 1日からスポーツ振興課で所管するようになった。 

 

教育長 

・公共施設の今後を考える上で、他の課の施設も教育委員会で管理することになるかもし

れない。 

・ほかに意見、質問がないことを確認する。 

 

（３）各課からの報告 

資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・コロナウイルス感染防止対策で学校が臨時休業になって、部活動、クラブ活動が自粛に

なったが、学校関係ではないクラブはどのような状況か。 

 

事務局 

・学校部活動に準じる小学校クラブ活動には、保護者宛にも通知を出したが、通常体育施

設を申請に来られた場合には、子どもだけでの利用はできないことを伝えている。一般

の方には貸し出しをしているので、貸し出した先に子ども達がいたかどうかまでは確認

が取れていない。 

 

委員 

・サッカーのクラブが練習しているのを見かけたので、ここまでは教育委員会が指導でき

ないのだろうと思った。高校生もその隣で練習をしていた。こうなると抜け道を探して

練習をして感染拡大に繋がる恐れがあり心配になる。だから学校だけ抑えて後は歯止め

がかからないような感じがした。 

 

教育長 

・中学校の部活動と小学校の社会体育については、自粛をするということで通知を出して

いる。先ほど委員が言われたのは、それ以外のクラブチームである。県立高校は春休み

までは自粛するように通知があっていると思うが、施設の利用は小・中・高校生を主体

とする活動は、制限をするように各施設に指導している。 

 

 



事務局 

・吾妻体育館のように職員が常駐する施設では、小・中・高校生を主体とする活動はでき

ない。無人の体育施設でなおかつ 22時までの利用については、目が届かないのが現状で

ある。 

 

委員 

・高校の部活動は顧問の先生も付いているだろうし、クラブチームはバスで来ているので

きちんと指導者がいる状況での行動だった。そういうのを見ると教育委員会の指導に従

っている人が、腹立たしく感じるのではないか。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問がないことを確認する。 

 

日程第３ 付議事項 

１、 報告第１１号 教育委員会事務局職員の人事異動について 

 

事務局 

・報告資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことを確認する。 

 

 

２、 議案第３０号 雲仙市学校施設長寿命化計画の策定について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・直近 5 年間の改修工事について、本年度の大規模改修工事や修繕は予定通り進んでいる

のか。 

 

事務局 

・予定通り進んでいる。 

 

委員 

・プールの改修について大規模な改修が必要な時は、他の学校と一つに集約するように聞

いていたがどうか。 

 

事務局 

・プールは将来的には集約していくように考えているが、明確なスケジュールはない。現

状、プールが使用できなくなるまでは使う方針だ。 



教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

３、 議案第３１号  雲仙市招致外国青年就業規則の一部を改正する規則について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

委員 

・ＡＬＴを本市は各町 1 名ずつ配置をして、小・中学校で有意義な学習が出来ているので

はないのかなと思う。任期満了を待たず辞められた場合、空白の期間が出来ると聞いた

が、ＡＬＴの有効活用をしっかりと指導を進めていかないといけない。４、５年前の中

学校の様子しか分からないが、当時のある学校で、ＡＬＴは居るが教職員と打ち合わせ

の時間も上手く取れず、上手く活用していない状況だった。先生が忙しいのはよく分か

るので時間が取れなかったり、意欲を持って来日されたＡＬＴの想いと上手くかみ合っ

ていなかったり、上手く活用できていないような気がする。研修会などで指導し有効活

用を図ってもらいたい。教育委員会の今後の課題にして欲しい。 

 

事務局 

・これまでＡＬＴは各種委員と同じように特別職の身分だったが、今後は、一般職として

勤務するようになる。帰国する際のＡＬＴの発表会で、数名のＡＬＴから現場の教職員

との意思疎通が上手く図れないと聞いた。やはり教育委員会が気がけて学校にも働きか

けをしていきたい。今後、学校とＡＬＴの関係性を注視したい。 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

４、 議案第３２号  雲仙市文化会館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正す

る規則について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

委員 

・以前、子どもの部活動で施設借用の申請手続きをした際、申請書に記載するのが大変で

あった。他市は、ＨＰから仮申請が出来て窓口でお金を払って印鑑を押すような申請手

続きが出来ていたので、雲仙市も将来的に電子申請に出来ないだろうかと思った。 

 

 

 



事務局 

・委員が言われるように、県下の課長会議で聞くと社会教育施設で他市では施設利用シス

テムを入れている。令和 2 年度に既に導入をしている近隣他市を勉強しながら本市も導

入を検討していきたい。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

５、 議案第３３号 雲仙市公民館等図書室管理運営規則の一部を改正する規則について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

６、 議案第３４号  雲仙市小・中学生遠距離通学費補助金交付要綱の一部改正について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

７、 議案第３５号  雲仙市小中学生芸術文化コンクール等出場費補助金交付要綱の廃止に

ついて 

８、 議案第３６号  雲仙市芸術文化大会出場激励費交付基準の一部を改正する訓令につい

て 

 

事務局 

・関連があるため２つの議案を続けて資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

 

 

 



９、 議案第３７号 雲仙市小中学生スポーツ大会出場費補助金交付要綱の廃止について 

１０、 議案第３８号 雲仙市スポーツ大会出場激励費交付基準の一部を改正する訓令に

ついて 

 

事務局 

・関連があるため２つの議案を続けて資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

・5分間の休憩を挟む。 

 

～１５時から１５時５分まで休憩～ 

 

 

１１、 議案第３９号 雲仙市教育支援委員会委員の委嘱について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

１２、 議案第４０号 雲仙市スポーツ推進委員の委嘱について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

１３、 議案第４１号  雲仙市社会教育委員の委嘱について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

 



１４、 議案第４２号 雲仙市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

１５、 議案第４３号 雲仙市文化財保護審議会委員の委嘱について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

１６、 議案第４４号 雲仙市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

１７、 議案第４５号 雲仙市教育委員会事務局処務規則の一部を改正する規則について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

１８、 議案第４６号 雲仙市図書館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正

する規則について 

 

事務局 

・資料により説明 

 



教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

１９、 議案第４７号 雲仙市文化会館運営審議委員の委嘱について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

日程第４ その他 

１、 雲仙市教育大綱（案）について資料により説明。 

２、 令和 2年 4月 22日（水）午後 1時 30分から 4月定例会を雲仙市千々石庁舎（教育委

員会事務局）第 2会議室で開催することを確認する。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問、報告等がないことを確認し、令和元年度 3月（第 12回）雲仙市教育

委員会定例会の閉会を宣言する。 


